



Société des Membres de la Légion d'honneur

« La Légion d'honneur au cœur de la Nation »



Les conférences du Comité « Pays d'Aix »

**Lundi 24 juin 2024*, 17H30 (entrée gratuite à partir de 17h00)
Salle des Mariages, Hôtel de Ville d'Aix-en-Provence.**

« La Légion d'honneur » Son histoire, son actualité

Par Jean-Robert Bauchet

Président d'honneur du Comité « Pays d'Aix » SMLH



Le collier remis au Grand Maître

Alors que la Constituante avait aboli tous les Ordres français (1791), les appréciations suivantes sont relevées lors d'une réception aux Tuileries à propos des multiples décorations que les dignitaires étrangers arboraient (février 1802) :

Monge (1^{er} inspecteur de Polytechnique) :

« Des hochets ! »

Denon (1^{er} directeur du Louvre) :

« Ça habille un homme ! »

Bonaparte :

« C'est avec des hochets que l'on mène les hommes ! »

Peu de temps après (mai 1802), Bonaparte crée une Légion d'honneur puis, devenu Empereur, il définit les insignes (juillet 1804). Plus de deux siècles s'écoulent. La Légion d'honneur demeure le premier Ordre de la Nation.

Elle suscite parfois une controverse.

Et si nous en parlions !

**Note : à cette date, il était prévu que Monsieur Bernard BEIGNIER, alors Recteur de la région académique Provence-Alpes-Côte d'Azur, nous parle des « Gens de robe ». Venant d'être nommé Recteur de la région académique Ile-de-France, il est désolé de ne pas pouvoir tenir son engagement. Sa conférence est donc remplacée par celle figurant ci-dessus.*

SMLH : Association loi de 1901 créée en 1921, reconnue d'utilité publique. Site : www.smlh.fr

Contact : comite-aix@outlook.fr